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体育

孙国宇离任，刘宇成为鲁能俱乐部新掌门

不光是换人
还要“换芯”

本报讯(记者 胡建明)
11月21日中午，鲁能俱乐部官
方网站官方消息一栏，挂出了
一条醒目的简讯：根据工作需
要，刘宇同志任山东鲁能体育
文化公司总经理，并经董事会
研究决定，兼任山东鲁能泰山
足球俱乐部股份有限公司、山
东鲁能乒乓球俱乐部股份有
限公司总经理。孙国宇同志不
再兼任上述职务。

这则只有90字的简讯，瞬
间就成为外界关注的焦点。悄
无声息中，鲁能俱乐部完成了
高层调整。据了解，鲁能俱乐
部原总经理孙国宇将重回山
东电力集团担任总经理助理
一职。韩公政则继续出任鲁能
体育文化公司党委书记。

孙国宇自2009年末上任，
在鲁能担任了三年总经理职
务。在任期间，他最辉煌的成
绩是，在2010赛季带领鲁能
夺得联赛冠军、预备队联赛
冠军、乒超联赛男女队冠军，
实现了鲁能的大满贯。不过，
在随后两年间，鲁能换了五
位主帅，到 2 0 1 2赛季，鲁能
泰山队的成绩也跌落到保级
的地步。因为球队成绩欠佳，

孙国宇只能黯然离职。
鲁能俱乐部新任总经理

刘宇曾为鲁能集团有限公司
副总经理、党组成员。两个月
前，他被调至国家电网公司，
有消息称，他将成为山东电
力集团公司副总经理。此次
调整之后，他将分管鲁能体
育文化公司，并且兼任山东
鲁能泰山足球俱乐部股份有
限公司、山东鲁能乒乓球俱
乐部股份有限公司总经理。
在此之前，鲁能俱乐部先后由
邵克难、董罡、康梦君、孙国宇
管理过。

由国家电网公司直接委
派干部主管俱乐部事务，这一
信号对外表明了鲁能执意搞
好足球的决心和信心。刘宇上
任的消息传出后，很多鲁能球
迷对鲁能俱乐部的发展充满
了期待。有球迷在微博中写
道：鲁能换了高层，这不是主
要的，主要的是要换芯：专业
的管理团队+高水平的教练团
队+出色的队员+忠橙的鲁蜜，
期待刘宇像邵克难一样执着，
董罡一样铁腕，带领鲁能走出
瓶颈，重塑辉煌！！！2013鲁能
值得期待！！上路吧！！

善管理、爱运动

刘宇曾是

业余足球高手
本报记者 胡建明

刘宇是何许人也？作为鲁
能集团的副总经理，他对鲁能
足球了解多少？他能通过一己
之力改变鲁能泰山队目前的
困境吗？所有的问号都需要他
一一打开……

21日，在刘宇正式成为鲁
能俱乐部总经理之后，记者通
过他的朋友，对刘宇有了初步
的了解。据介绍，刘宇出生于
1968年8月，是山东大学物理
系毕业的高材生。朋友还专门
指出，刘宇在上大学期间非常
爱好运动，“他喜欢打篮球、游
泳，而且还非常喜欢踢足球。
可以说，他算是业余足球选手
中的高手了。”

工作之后，刘宇则展现出
了非凡的管理才能。此前，刘
宇一直在鲁能房地产系统任
职，2005年起在重庆鲁能开发
任职，2007年他被调到海南三
亚任职，随后几年他稳步升
职，成为三亚鲁能公司的一把
手，2010年3月成为山东鲁能
集团公司副总，主管集团的地
产业务。此外，他还管理过酒
店经营等，“刘宇非常好接触，
而且会沟通，善于做管理，他
每管理一项工作，都会做得非
常出色，很多人都非常认可他
的管理才能。”

21日下午，记者试图通过
电话采访一下刘宇。电话接通
后，正在开会的刘宇表示，自
己刚刚上任，有些话还不方便
说：“以后还有很多可以沟通
的机会。”鲁能俱乐部这位
新领导，还很低调。

管理思维也要跟着换
本报记者 胡建明

从1998年接手泰山队以来，
鲁能俱乐部先后经历过邵克
难、董罡、康梦君和孙国宇四任
总经理，球队成绩不好就换领
导，这几乎已经成为鲁能俱乐

部发展的固定模式。
纵观这几年的历
程，高层的更迭其

实 并 没 有 给
鲁 能 俱

乐

部的发展带来实质性的改变。
在以广州恒大为首的房产企业
大肆投资并改变中国足球格局
的情况下，鲁能俱乐部要想跟
上中国足球的新形势，必须发
动一场强烈的“头脑风暴”，使其
管理思维也能有质的改变才
行。

在鲁能足球的历史上，邵克
难是鲁能刚刚接手泰山队的领
路人。那时候，与其他俱乐部相
比，鲁能泰山无论是资金实力还

是管理模式，都处于领先地
位。凭借这种优势，鲁能

泰山才在1999赛季
夺 取 了 双 冠

王。董罡
时

代，他凭借其强硬的性格，继续
推动鲁能泰山的发展，在那个时
候，鲁能虽然也经历了高潮和低
潮，但董罡严格管理的模式还是
得到了很多人的认可。

到了康梦君时代，由于鲁
能在此之前已经打下了坚实的
基础，守成成为康梦君执政的
主旋律。在此期间，他算是很好
地完成了自己的任务。到了孙
国宇执政的时期，中国足球发
生了巨大的变化，好在2010赛
季，鲁能还算是经受住了考验，
孙国宇带领大家一起创造了

“大满贯”的佳绩。
到了2011赛季，随着其他俱

乐部加大了投入，鲁能俱乐部
在应对方面出现了错误的判
断，乱局就此开始。让人感到遗
憾的是，到2012赛季，鲁能俱

乐部不仅没有及时作出

改变，反而变得惶惶不知所为。
在这两年时间内，鲁能清

晰地暴露了存在决策机制过
长、多头领导等现象。这直接导
致了，在变革的大潮中，鲁能缺
少足够的魄力和手段，尤其是
在球员去留的问题上，俱乐部
一直表现得瞻前顾后。

每每说起鲁能俱乐部该如
何改革，很多人都会用鲁能是国
企，国企受困于“船大难掉头”为
挡箭牌为鲁能开脱。实际上，只
要鲁能能建立起有效便捷的决
策机制，以专业化来提升管理水
平，很多问题都会迎刃而
解。老的思维不打破，
鲁能俱乐部很难
有所突破。

鲁能掌门人
都生于八月

要么是果敢的狮子座,要么是谨慎的处女座

本报记者 胡建明

从邵克难开始一直到刘宇，这
些总经理都是出生于8月份。出生
于这个月份的人，要么是果敢骄傲
的狮子座，要么是谦虚谨慎的处女
座。

鲁能首任总经理邵克难就是处
女座，而刚刚卸任的孙国宇则是狮
子座。可从处事风格看，这两人的星
座似乎应该互相交换一下。

鲁能俱乐部首任总经理是出生
于1963年8月31日的邵克难。他于
1998年1月5日上任，2000年11月2日
卸任。在任期间，他率领球队取得了
1999赛季的双冠王。次年，鲁能只取
得了联赛第五名的成绩。他现在在
北京从事外贸生意。

出生于1967年8月份的董罡于
2000年11月2日至2005年11月22日，

担任鲁能俱乐部第二任总经理。在
任期间，他敢于管理，处罚了队内多
名大牌，是有名的铁腕总经理。董罡
现在是山东电力集团公司副总经济
师。

董罡卸任后，出生于1963年8月
的康梦君接任。他一直干到2009年
11月21日卸任。在任期间，他于2006
年率队取得了鲁能历史上第二个双
冠王。2008年，他又率队获得了当年
的联赛冠军。

2009年11月21日，出生于1965
年8月19日的孙国宇临危受命，成为
鲁能俱乐部第四任总经理。他在任
期间，曾经在2010赛季率队获得中
超联赛冠军。2012年，鲁能获得中超
联赛第12名(中超联赛历史最差成
绩)。

尽管很多人都对鲁能俱乐部的高层
变动有所预料，但谁都没有想到，孙国宇
的接任者竟然是副厅级干部刘宇。在鲁
能俱乐部的历史上，一直都是由正处级
干部出任总经理，邵克难、董罡、康梦君
和孙国宇在接手鲁能时都是正处级，孙
国宇在接手鲁能之后才升任山东电力集
团总经理助理，享受副厅级待遇。

此次由副厅级干部出任鲁能俱乐
部总经理，意味着鲁能俱乐部管理层
的升格，这也显示了国家电网和山东
电力集团高层对鲁能俱乐部的重视。
鲁能俱乐部总经理规格的提升，必然
带来鲁能俱乐部规格的全面提升。

在刘宇上任的同时，一则没有得到
的消息也在流传——— 国家电网很可能直
管鲁能俱乐部。如果这一消息属实，将全
面提升鲁能俱乐部的规格，也将全面提

升刘宇的权限，如果这样，无疑会为鲁能
俱乐部未来的发展奠定基础。

当然，即便是国网直管，鲁能俱乐
部和山东电力集团也不可能脱钩，刘
宇即将担任山东电力集团副总经理的
消息也证明了这一点，最终可能形成
一种共管的局面。但不管怎么说，鲁能
俱乐部的地位上升已经成为事实。

山东电力集团高层出任鲁能俱乐部
总经理，意味着鲁能的管理层在责任权
利上会更加明确，其中刘宇将全权负责
鲁能俱乐部的相关事务，刘宇副厅级的
级别，意味着他会拥有更加充分的管理
权限。在刘宇出任鲁能俱乐部总经理之
后，鲁能俱乐部管理层形成了“副厅级总
经理+正处级常务副总”的配置，这种配
置方式，显然优于之前两位正处级干部
同时负责俱乐部的结构。

“副厅级”提升

鲁能俱乐部地位
本报记者 胡建明
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